

CONSEIL D'ECOLE du 05/03/2024

Ecole PRIMAIRE des 20 CŒURS – ARCEY

PRESENTS

Mme BARDIN	Mme VEJUX	Mme GAUER
Mme GOUGEON	Mme KOEYEMELK	Mme TAUNAY
Mme LEMAITRE	Mme MUOT	Mme PAYEN
Mme JEANNIN	Mme PLANSON	
Mme BRUDER	Mme PAGOT	
Mme ZERBIN DAVID	Mme DYSLI	Mme KLINGUER
Mme GUIDOLIN	Mme PELLETIER	Mme MATUSKA
Mme VOITOT	Mme VICHOT	
M. WEST	M. JEANNIN	Mme GARREC
Mme BLANC	Mme GAILLARD	Mme ULMANN
M. HUEBER	Mme FROTE	Mme LAIGNEAU

Excusé : M Hugoniot

Excusées : Mmes Maréchal, Graber, Buffet, Merciol, Robert, Gref

Aucun complément ou remarque à apporter sur le compte-rendu du conseil précédent.

Effectifs : prévisions 2024 / 2025

Les familles inscrivent leurs enfants nés en 2021 auprès de leur mairie de résidence puis viennent finaliser l'admission à l'école auprès de la Directrice du lundi 11 mars au lundi 25 mars.

31 PS sont attendus pour la rentrée, 1 arrivée en CP, 1 arrivée en CM1 et 1 arrivée en CM2 sont attendus pour septembre. 1 départ est attendu en MS.

L'Inspecteur d'Académie a proclamé une fermeture de classe pour la rentrée prochaine.

Afin de respecter le seuil des 24 en GS/CP et CE1, les effectifs en cours ne permettent pas d'être au-delà de 27 dans les autres niveaux. Il manquerait quelques élèves pour atteindre ces seuils. L'Inspection Académique peut revenir sur sa décision en juin si les effectifs le permettent.

Des actions (envers la ministre Mme Faure lors de sa venue à Clerval et des actions « flash » pour avoir une visibilité dans le journal) sont envisagées par les élus et les représentants des parents d'élèves pour maintenir la 10^{ème} classe. Les sept mairies ont écrit et signé conjointement à l'Inspection Académique pour exprimer leur désarroi et leur colère et demandent un rendez-vous au nouvel inspecteur nommé le 20 mars à l'académie de Besançon.

Maintien des horaires actuels

Après consultation auprès des mairies, il a été convenu de maintenir les horaires actuels, un changement aurait amené un surplus au niveau du financement.

Les horaires seront donc les suivants :

- *accueil : 8h20-8h30 Matinée : 8h30-11h45
- *accueil : 13h05-13h15 Après-midi : 13h15-16h00

Travaux et divers

Un mail sera envoyé pour notifier toutes les demandes.

Maternelle : des vis de jeux d'extérieur sont à resserrer

Le carrelage situé près du terrain de tennis (anciennement cabane de pétanque) s'avère glissant en temps de neige, de gel et de pluie. Y aurait-il une solution pour l'enlever afin d'éviter toute chute ?

L'achat d'un nouveau lot de chaises est envisagé car beaucoup d'entre elles sont abimées et deviennent dangereuses.

Exercices de sécurité

- Un exercice PPMS attentat intrusion académique s'est déroulé le mardi 12 décembre. Tout s'est bien passé.
- Un exercice PPMS risques majeurs se produira le vendredi 5 avril 2024 (simulation d'un renversement d'un camion contenant des produits toxiques sur un grand axe proche de la commune)

Projets

- Spectacle le jeudi 21 décembre (Compagnie de Thierry Nott Imaginacontes) à destination de tous les élèves. Le titre du spectacle s'intitulait « Loin du conte : d'où viennent les personnages des contes ? »
 - Concours Kangourou/Koala des mathématiques (toutes les classes élémentaires) le jeudi 21 mars.
 - Livre élu pour les classes de PS et MS/GS 2 : réalisation d'un jeu ou d'une production orale ou d'art plastique sur un livre sélectionné
 - Concours des Petits Champions de la lecture pour les classes de CM1, CM1/CM2 et CM2 : lire un extrait d'un livre de manière expressive pendant 3 minutes devant un public.
 - Concours international de la bande dessinée scolaire d'Angoulême par la classe de CE1/CE2 : envoi d'une bande dessinée puis accès à toutes les BD réalisées par les enfants participant à ce concours.
 - Projet autour du Parlement des Enfants pour les élèves de CM2 : élaboration d'une proposition d'une loi, visite du député à l'école pour expliquer le fonctionnement de l'Assemblée nationale.
 - Projet NEFLE : Notre Ecole Faisons-La Ensemble : projet à construire sur plusieurs axes (le bien-être à l'école, la réussite des enfants): avec les partenaires de l'école pour obtenir des subventions et rééquiper le mobilier de la maternelle, accentuer le développement numérique, mettre en œuvre la coparentalité pour aider les parents. Test en maternelle avant de le transférer en élémentaire
 - Découverte du chinois en classe pour les élèves de CM1/CM2 et CM2 avec l'intervention de la professeure de chinois du collège de Bart sur 2 séances. Sensibilisation en vue de la classe bilingue Anglais-Chinois (demande à faire avant le 15 mars)
 - Elevage de phasmes en CP et CE1/CE2
 - Intervention Basket pour les classes de maternelle tous les vendredis des mois de novembre et décembre
 - Intervention Basket pour les classes de CM1, CM1/CM2 et CM2 durant 3 vendredis en janvier
 - Intervention Basket pour les classes de CP et CP/CE1 tous les jeudis des mois janvier et février
 - Intervention Basket pour les classes de CE1/CE2, CE2 et CM2 tous les jeudis des mois de mars et avril
- Ces interventions sont financées par la coopérative scolaire.
- Projet Hip-Hop pour les classes de CM1, CM1/CM2 et CM2 avec Maati El Omari durant 12 séances pour mai et juin. Projet financé par des subventions de l'Education Nationale et par la coopérative scolaire.
 - Projet piscine pour tous les élèves de Grande Section et les élèves de la classe de CM1 toutes les matinées pendant 15 jours en mai

Sorties scolaires

- Dino Zoo pour les classes de maternelle le mardi 25 juin
- Ecomusée pour les classes de CP, CP/CE1, CE1/CE2 et CE2 le jeudi 13 juin
- Visite du château du Haut Koenigsbourg et la volerie des aigles pour les classes de CM1, CM1/CM2 et CM2 le mardi 9 avril

Fête de l'école

La fête de l'école se déroulera le samedi 22 juin.

Questions des parents

Comptez-vous organiser quelque chose pour manifester contre la fermeture d'une classe et limiter le surnombre dans les classes restantes?

Réponse : Comme dit plus haut dans le paragraphe sur les effectifs 2024/2025, des actions sont envisagées par les représentants des parents d'élèves et les maires des différentes communes.

De plus il est peut-être un peu tard mais pour la classe de CM2 rien n'est organisé du coup pour la fin d'année ?

Réponse : La classe de CM2 partira avec les CM1 et les CM1/CM2 au château du Haut Koenigsbourg et la volerie des aigles le mardi 9 avril.

Et juste pour information cette classe n'a pas bénéficié des journées piscine organisées : elles auraient dû être faites mais le Covid s'était invité à l'époque et les sessions n'avaient pas été reprogrammées. Je pense qu'elle va passer à la trappe.

Réponse : Beaucoup d'événements, de sorties, de projets ont été annulés à cause de la Covid. Pour cette année, nous devons suivre les directives ministérielles qui donnent la priorité cette année aux GS et CM1. Les enseignantes ne décident donc pas des classes qui bénéficient des activités « piscine ».

Quand est ce que l'école compte réellement agir face aux désordres et harcèlements grandissants dans son enceinte ?

Cela devient vraiment invivable pour les enfants et parents !

Pourquoi les élèves fauteurs de troubles (très facilement identifiables) n'ont pas de sanction ?

Réponse : L'équipe pédagogique agit face aux désordres et nombreuses histoires qui peuvent se passer en classe, dans les couloirs, dans la cour de récréation. Un gros travail se fait dans l'ombre. Les enseignantes prennent le temps de parler avec les enfants, d'envoyer des mails aux parents, de les rencontrer pour trouver des solutions. Notre Inspectrice est de plus intervenue dans la classe de CM2 et est consciente de la situation.

Le jeudi 7 février, plusieurs élus se sont rendus dans la classe de CM2 qui participait au projet du Parlement des enfants. Certains élèves, pourtant entourés du député Nicolas Pacquot, trois maires (Arcey, Faimbe, Onans) et une personne représentant l'éducation nationale se sont mal comportés. Ceci a été signalé lors de ce conseil d'école également par M. Huebert (maire d'Onans). Certains enfants n'ont pas de respect, vis-à-vis de l'Institution, des adultes.

A l'école élémentaire, notre marge de manœuvre est très réduite, nous faisons ce que nous pouvons avec les moyens dont nous disposons.

Prochain conseil d'école :

Mardi 18 juin à 17h30

Faisant fonction de Directrice : E. GOUGEON



Secrétaire de séance : S.GAUER

